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香港彰顯法律優勢
仲裁服務吸引國際
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行會最快今天審議的士加價申請
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2024年調解周活動
5月7日

職場爭議調解研討會─職
場和諧 生活愉快：在僱
員補償索償和其他職場爭
議中使用調解

5月8日

消費者爭議調解研討會─
「Click，Cart，Click：數
碼經濟時代的消費者爭議
解決」

5月9日

在家事法庭中採用替代爭
議解決模式─共享璀璨成
果

5月10日

調解周旗艦活動：2024年
調解會議

資料來源：律政司

【大公報訊】記者鄭文迪報道：的
士業界早前申請加價，消息指政府審視
後擬調低加幅，市區的士（紅的）起錶
加2元至29元，低於業界申請的5元加
幅，方案最快今天提交行政會議審批。
的士業界對消息表示失望；有立法會議
員認為方案已經取得平衡，若加價太
多，市民會吃不消。運輸署表示，正按
的士營運的財務可行性、市民接受程度
等因素審視加價申請，在完成評估後，
會適時將建議提交行會審議。

起錶或加2元 遜預期
的士申請加價，據悉，政府方案較

業界要求加幅低，市區的士起錶價不接
受加至32元，只許加2元至29元。短途
車程即起錶後2至9公里，每次跳錶維持
1.9元，亦未必應業界要求，將停車等候
時間由60秒跳一次縮減至45秒，以免雙
重加價；8公里後每次跳錶，有機會加
0.2元至每跳1.5元。新界及大嶼山的士
起錶加幅與市區的士相若。

的士小巴商總會理事長周國強對消
息感失望，指近年的士營運支出不斷上
升，而且現時司機主要接短途客，加價
方案無助改善收入。若政府決定加2至3
元，並加強打擊白牌車，亦會接受。

立法會交通事務委員會主席陳恒鑌

認為，的士業界面對保險費上升、通脹
高企，認同要加價，惟加幅應貼近通
脹。他認為市區的士起錶若加價2元，加
上調整每次跳錶收費，對的士業界已算
是 「大勝」 ，能抵銷成本上漲壓力。

的士對上一次加價是2022年7月，
當時所有的士落旗收費一律加3元，紅
的、綠的和大嶼山的士分別以27元、
23.5元和22元起錶。業界最新加價申
請，除要求提高起錶價，亦申請增加跳
錶收費，紅的、綠的均增加0.2元，藍的
由第2至20公里加0.1元、20公里後加0.2
元。紅的同時要求縮減跳錶停車等候時
間，由現時60秒縮短至45秒。

【大公報訊】記者龔學鳴報道：昨日（6日）是律政司
為了推廣調解文化而舉辦的法律盛事2024年調解周的第一
日，律政司司長林定國出席2024年調解周校園調解研討會
並致辭。他在個人社交專頁發文表示，鼓勵同學們在日常
生活中嘗試運用調解技巧化解分歧，希望將正確的價值觀
從小開始植根於年輕人心中，也很高興看到很多年輕的面
孔踴躍參與今次的活動。

林定國致辭時表示，本次調解周採用 「一天一主題」
的形式，希望向社會大眾展示調解文化和技巧如何應用在
日常生活的各個領域、各行業，以至各個年齡層，令社會
理解到調節不僅與大家息息相關，且具實用性。

逾850機構簽署調解承諾書
昨日上午的研討會以 「調解：促進校園─家庭─社區

合作」 為題，林定國希望學生在學習調解的技巧中，會懂
得暫時放下情緒，把目光放遠一點，深思考慮一些較長遠
的問題，更重要的是學會站在對方的角度考慮問題，不要
活在自己的世界，嘗試體諒對方的難處，並有機會在雙方
都信任的第三方的協助調停之下，取得平衡和各方都能滿

意的解決方法。
林定國指出，律政司近年來舉辦兩

年一度的 「調解為先」 承諾書活動，積
極邀請更多承諾人參加簽署儀式。至今
已有超850間公司、組織、聯會及個人簽
署承諾書，成績令人鼓舞。承諾人簽妥
承諾書後，即確認願意先嘗試以調解這
方法解決爭議，然後才嘗試其他爭議解
決方法，包括在法庭進行訴訟。他表
示，這次的簽署儀式是為學生特意加設
的環節，很開心能見證29位同學對使用
調解的決心，踏出第一步簽署承諾書。

林定國說，除了調解周和徵文比賽
外，律政司也有定期舉辦一些針對年輕
一代的法律活動，例如一些內容有趣
的，針對年輕人的法治教育普及化活
動，讓同學有興趣參與。他亦希望在將
來可以有更多機會見到各位同學、家長
和老師，在各方的緊密合作下，讓學校
和家庭能成為構建和諧社區的基石。

國際社會於1958年簽訂《紐約公約》
（《承認及執行外國仲裁裁決公約》），
作為規範承認及執行外國仲裁裁決的國際
文件。為幫助締約國法官適用與解釋該公
約，ICCA在2011年發布第一版指南。今次
發布的第二版指南根據國際貿易新形勢及
變化對部分內容進行了調整，以更好地指
導國際商事仲裁實踐。

國際商事仲裁理事會主席斯坦尼米爾
．亞歷山德羅夫表示，本次大會匯聚全球
法律界人才，共同檢視國際仲裁中的人文
要素。希望各方攜手預見未來變化趨勢，
並找到應對相關挑戰的良好方式，以推動
國際仲裁事業不斷適應現代社會的發展。
與會者在會上討論了商事仲裁決策的制定
和偏見，仲裁中的文化差異、本土化和地
方主義，以及社會學、教育對仲裁的影響

等內容，並結合實際情況對《紐約公約》
展開分析與探討。

林定國昨日在社交平台指出，大會將
提升香港亞太區國際法律服務和爭議解決
服務中心的地位。本次大會舉辦兩個周邊
活動，包括昨晚舉行的「善用法律優勢推動
商業發展主題酒會」，酒會由律政司與投資
推廣署合辦，吸引了來自香港及世界各地
的商界、法律界200多位嘉賓參加交流。

香港備龐大商機雙向通道
林定國表示，香港既是國際金融中

心，又是國際法律及爭議解決服務中心，
商業發展與法律服務關係密切，並駕齊
驅。在 「十四五」 規劃、 「一帶一路」 倡
議，和 「粵港澳大灣區發展規劃綱要」 等
國家戰略的支持下，香港是全球唯一集國

際優勢及中國優勢於一身的城市，亦是龐
大投資和商機的雙向通道。香港穩健的法
律制度提供了最佳的商業環境，公正、獨
立和透明的司法系統，為個人和企業提供
了國際上廣受好評的確定性和公平競爭環
境。同時，香港在國際商事方面經驗豐富
的法律專才，可以協助客戶在香港設立家
族辦公室或各種形式的合資企業，進行併
購及首次公開募股等。

林定國強調， 「眼見為實」 不僅限於
法律服務，希望與會者到香港後能發現並
確信，香港仍然是一個非常開放、充滿活
力、多元化的城市，而且擁有非常堅固的
法治。此次ICCA大會錄得逾1400報名人
數，可見大會及香港的吸引力，他亦希望
所有遠道而來的與會者都能享受香港的美
麗及無窮動力。

幫中小企搭台
商務

及經濟發
展局局長
丘應樺出
席經民聯

「全力發展經濟 支援中小企業」 論
壇致辭時表示，為協助企業把握電商
的機遇，政府已成立 「電子商貿發展
專責小組」 統籌有關政策，今年內推
出一系列措施，包括預計七月推出
「電商易」 ，八月在內地電商平台舉
行 「香港好物節」 ，協助中小企業在
內地市場發展電商業務。

電子商貿是大趨勢，本港中小企

必須擁抱電子商貿，才能在激烈的
市場競爭中闖出一片天。中小企在
內地及海外市場獲得商機，必須有
品牌意識。香港製造本身就是好標
籤，配合自身品牌效應，能在逆境
中謀發展。

香港製造加上香港品牌，在內
地市場具備一定競爭力。中小企除
了瞄準內地市場，更應搭乘「一帶
一路」順風車，將目光投向「一帶一
路」新興市場。這方面，可以由政
府「搭台」，中小企「唱戲」，善用電
子商貿交易平台，讓中小企在「一
帶一路」發掘商機。

透視鏡
蔡樹文

搶人用人留人
「香港．全球人才高峰會」

今日起一連兩日在會展中心舉
行，峰會彰顯香港作為國際人才
樞紐和國家人才門戶的雙重角
色，亦凸顯國家支持是香港吸引
人才的最大優勢。

香港前年底推出 「搶人才」
政策，原計劃三年內吸引10萬人
才，結果遠遠超過預期。截至上
月底，香港人才入境計劃共收到29
萬份申請，當中近18萬已經獲批，
12萬人已經抵港。計及同時入境的
人才家屬，實際來港人數更多。
大量人才的加入，為香港社會補
充新鮮血液，對推動創科和高質
量經濟發展發揮着積極作用。

當今世界，人才競爭異常激
烈，但香港仍能脫穎而出，這是
香港擁有獨特優勢的體現。良禽
擇木而棲，自由市場、簡單稅
制、良好生活環境、中西文化薈
萃、發展機遇眾多等等，讓香港
對世界各地的人才產生了磁鐵一
般的吸引力。

在香港的所有優勢中，國家
支持無疑是最關鍵的。主要體現
在三個方面，一是香港吸引來的

人才，大量來自內地；二是國家
為助力香港提升競爭力，推出多
項挺港惠港措施。三是國家重視
香港在中國式現代化建設中的作
用，共建大灣區及 「十四五」 規
劃賦予香港 「八大中心 」 的地
位，為人才提供了大展拳腳的用
武之地。

今次的全球人才峰會，再次
向全球發出了香港求才若渴的信
息。正如行政長官李家超昨日會
晤國家人力資源和社會保障部部
長王曉萍時指出，特區政府將吸
引更多世界各地頂尖人才和企業
匯聚香港，為國家高質量發展作
出更大貢獻。

需要指出的是，搶了人才不
是最終目的，用好人才方為根
本。如今有多達12萬名人才來港，
但相關服務人才的配套政策，例
如創業就業和子女就學的支援、
完善創科生態的舉措等等，是否
到位了呢？有關部門要把工作做
得更前一步，要讓來港的人才感
受到香港的誠意、創意和心意。
要讓人才來了，有用武之地，願
意留下來。

大公報記者 龔學鳴

首次落戶香港的國際商事仲裁理事會大會（ICCA大會）開啟一連
三天的會議議程，昨日會上發布了第二版《商事仲裁國際理事會

之1958紐約公約釋義指南》。
國際商事仲裁理事會主席斯坦尼米爾．亞歷山德羅夫昨日致歡迎

辭表示，本次大會匯聚全球法律界人才，共同檢視國際仲裁中的人文
要素。希望各方攜手推動國際仲裁事業不斷適應現代社會的發展。林
定國在社交平台指出，香港成功爭取到本屆大會的舉辦權，凸顯出背
靠祖國、面向國際的獨特地位，此次ICCA大會錄得逾1400人報名。
大會將提升香港亞太區國際法律服務和爭議解決服務中心的地位。

▲林定國日前出席國際商事仲裁理事會大會開
幕。

正義會遲到，但不會缺席
黎智英涉違反香港國安法一案的審

訊已經過70天，從控方及多名證人公開
的大量證據，可見黎智英在當年修例風
波中扮演的關鍵角色，即一方面利用旗
下媒體，煽動年輕人加入港版 「顏色革
命」 ；一方面出錢出力，游說西方國家
制裁中央及香港特區，圖謀推翻特區政
府和國家政權。黎智英對年輕人的利用
之狠及勾結外力之深，超乎很多人的想
像。黎智英有沒有罪，自有公論。

先後出任此案證人的，包括《蘋果
日報》前社長張劍虹、副社長陳沛敏、
主筆楊清奇等，他們都曾是黎智英的
「親信」 ；至於李宇軒及陳梓華，深得

黎智英信任並獲 「主打國際線」 的重
任。修例風波期間，《蘋果日報》全力
煽風點火，為局勢火上加油，這些都是
來自 「集團最高領導人」 黎智英的 「清
晰指示」 。以2019年7月1日暴徒衝擊佔
領立法會為例，事件為香港社會帶來極
大震撼，批評暴力之聲不絕於耳。當時
《蘋果日報》以大篇幅報道所謂 「佔領
者的心聲」 ，美化暴力行為。原來，黎
智英指示要 「令年輕人獲得同情，令指
責他們的市民反省」 。

在為暴亂推波助瀾之際，黎智英加
緊勾結外部勢力，引狼入室。他本人曾

多次訪美，晉見美國政要，乞求美國對
特區及中央實施制裁；他利用自己的人
脈，為西方反華政客與香港反中亂港頭
面人物穿針引線，安排密會；他還通過
李柱銘結識其法律助理陳梓華，又以陳
梓華作中間人，全力支持李宇軒等所謂
「重光團隊」 主打 「國際線」 ，包括在

全球登廣告抹黑中央、特區政府和警
方，為西方制裁提供藉口。譬如，在
《華盛頓郵報》的廣告費，就是由黎智
英及助手Mark Simon控制的加拿大
LAIS Hotel Proterties Limited支付。

為進一步勾結外國勢力，並迎合美
國在新冠疫情下的反華情緒，黎智英創
辦了《蘋果日報》英文版，通過刊登大
量抹黑內地和香港的所謂 「新聞」 ，以
塑造 「中央打壓人權」 的形象，為美國
出手制裁提供 「合理化」 根據。黎智英
還親自出馬，出席 「真人騷」 節目與西
方政客對談，公開揚言 「為美國而
戰」 。即使在香港國安法落實之後，黎
智英仍然沒有收手，他指令手下 「繼續
推動制裁」 ，他本人將 「以身作則」 。
他還安排 「重光團隊」 在台灣的別墅會
面，建立默契 「打國際線」 。

當時參與修例風波者主要分為兩
派，一是所謂 「勇武派」 即 「攬炒

派」 ，一是所謂 「和理非」 或 「老泛
民」 。不管是哪一派，都聲稱 「無大
台」 ，即 「自發」 行動，沒有人幕後操
縱。然而，法庭審訊踢爆了 「無大台」
的謊言。陳梓華昨日在法庭指出，黎智
英曾形容勇武派 「有分寸」 ，希望組建
一個橫跨 「和理非」 和 「勇武派」 的大
台， 「這個大台由他（黎智英）主
導」 。這和張劍虹早前指證黎智英主張
「和勇不分」 完全脗合。

為什麼黎智英如此執著於 「打國際
線」 ，庭審爆出一個驚人 「大秘密」 ，
就是黎智英希望借助西方的禁運、制裁
及施壓，並 「團結不同板塊，加上民間
力量」 ，達到 「支爆」 的目的， 「屆時
是引入美式民主的好時機」 。所謂 「支
爆」 ，就是推翻中央政府，這與戴耀廷
發表在《蘋果日報》的顏色革命路徑圖
「攬炒十步」 並無本質區別。

此案審訊尚未結束，未來還有證人
作證，公眾將得出修例風波的完整拼
圖。但目前已有的大量證據證詞，已揭
開黎智英這位西方政客口中的 「傳媒大
亨」 ，其實是 「外國勢力在港代理
人」 。香港是法治之區，法庭會對此案
作出公正的判決。我們堅信，正義只會
遲到，不會缺席！


